## **ROTARY CLUB DE SION**

Conférence de Mme Micheline Calmy-Rey, Conseillère fédérale du 26 juin 2009

**Président :** Yves Tabin

Lieu et horaire : Aula FXB Hevs SO – Sion 18h00 -26 juin 2009

Conférence : Mme Micheline Calmy-Rey, Conseillère fédérale

## <u>Discours d'accueil de Madame la Conseillère fédérale</u> <u>Micheline Calmy-Rey:</u>

Par Yves Tabin, Président du Rotary Club de Sion 2008-2009

Madame la Conseillère fédérale,

Votre présence parmi nous nous honore et nous vous remercions de votre disponibilité. Cette présence est pour le RC Sion un symbole fort. Car nous avons consacré notre année rotarienne, qui prend fin dans quelques jours, à l'ouverture au vaste monde. Qui, mieux que vous, mieux que notre Ministre des Affaires étrangères, incarne la présence de notre pays à la vie complexe du globe ? Vous êtes la meilleure médiatrice entre la Suisse et le monde qui nous entoure.



L'ouverture au monde commence par la prise de conscience que nous ne sommes pas seuls au monde et que d'autres êtres humains poursuivent les mêmes objectifs. C'est pourquoi nous avons invité à cette soirée nos frères et sœurs des autres clubs Rotary et Innerwheel du Valais. Nous avons également invité nos cousins et cousines des autres clubs service, et j'accueille avec plaisir des représentantes et des représentants des Lions, Kiwanis et Soroptimist. Ainsi, c'est un échantillon de cette bonne volonté associative qui vous accueille et se réjouit de vous entendre. Et surtout, nous sommes honorés de la présence de notre Governor en personne, la rot Doris Portmann, qui vient tout exprès de Berne et qui, nous en sommes fiers, est la première femme gouverneur d'un district du Rotary en Suisse, première qui ne peut que vous faire plaisir.

## **ROTARY CLUB DE SION**



Conférence de Mme Micheline Calmy-Rey, Conseillère fédérale du 26 juin 2009



Votre présence parmi nous nous donne l'occasion de découvrir quelques instants, grâce à vous, la vie tumultueuse du monde, ses enjeux, ses dangers et ses richesses. Vous êtes notre Ministre des Affaires étrangères, et je peux dire que nous en sommes fiers. Car vous avez donné, par votre autorité, votre courage, votre audace même, une visibilité à notre diplomatie et au rayonnement de la Suisse. Avant hier, le Ministre russe des Affaires étrangères, Sergueï Lavrof, n'a-t-il pas fait l'éloge de la diplomatie active de la Suisse. Ce compliment concerne tout votre Ministère. Il félicite avant tout l'impulsion que vous lui avez donné, ce que confiait l'ambassadeur Jacques Pitteloud à notre club il y a quelques semaines.





Ce rôle de la Suisse, parfois méconnu, de nombreux membres du RC Sion ont pu le constater lors de notre récent voyage au Liban. L'ambassadeur François Barras, lui-même rotarien à Sierre et dont le père et le frère, eux aussi rotariens, sont dans cette salle, nous a impressionné par l'éclat qu'il a su donner à l'action de notre pays auprès des Libanais que nous avons rencontrés. Nous avons deviné qu'à travers lui, vous avez pu jouer un rôle important dans ce pays tendu et dans le maintien de la paix dans cette région explosive du monde.





Madame la Conseillère fédérale, je permets pour conclure de prendre une comparaison audacieuse. Aujourd'hui à Dübendorf est dévoilé l'avion solaire de Bertrand Piccard, symbole technique de la Suisse dynamique et visionnaire. Mais vous, encore bien mieux, vous êtes dynamique, visionnaire et solaire. Pour revenir au Moyen Orient, n'est-ce pas vous qui avez lancé l'Initiative de Genève, actuellement en veilleuse mais qui reste la meilleure sortie possible de l'impasse

## **ROTARY CLUB DE SION**



Conférence de Mme Micheline Calmy-Rey, Conseillère fédérale du 26 juin 2009



actuelle ? N'est-ce pas vous qui avez rencontré récemment Mme Clinton et le président Obama lui-même ?



Et tout ce parcours prestigieux, vous l'avez entrepris en partant du Valais, de la Noble Contrée puis de Saint Maurice. Vos années genevoises et bernoises ne nous font pas oublier vos racines valaisannes dont nous sommes fiers. Chacun de nous peut et doit s'ouvrir au vaste monde, vous nous en montrez le chemin. Madame la Conseillère fédérale, encore merci d'être là.



Yves Tabin, président RC Sion 2008-2009